



Sehingga dari sini maka hukum bagi wanita dan pertemuannya dengan laki-laki ini pada dasarnya adalah boleh, akan tetapi tunduk pada lima ketentuan. Sedangkan ketentuan-ketentuan yang lima itu muncul pada situasi dan kondisi khusus, diantaranya:

1. Pertemuan wanita dengan laki-laki yang bukan mahramnya kadang-kadang dianggap sunnah seperti ketika sedang menuntut ilmu dan merawat para mujahid.
2. Pertemuan wanita dengan laki-laki asing kadang-kadang dianggap wajib seperti ketika memberi kesaksian, mencari rizeki, atau menolong orang yang dapat musibah.
3. Pertemuan wanita dengan laki-laki kadang dianggap makruh seperti jika dikhawatirkan akan terjadi fitnah atau melanggar tata krama pertemuan yang telah ditetapkan.
4. Pertemuan wanita dengan laki-laki kadang dianggap haram seperti jika diyakini akan terjadi fitnah atau hal-hal yang diharamkan (misalnya berdua-duaan).
5. Kadang-kadang wanita muslimah disunnahkan memasang hijab atau tabir jika dikhawatirkan akan terjadi fitnah. (Abu Syuggah III:1997:167).

Sedangkan batas-batas atau hijabnya wanita muslimah apabila mereka keluar rumah untuk suatu keperluan atau hajat yang dibenarkan oleh syara' adalah menutup seluruh anggota tubuhnya kecuali muka dan kedua telapak tangan. ( Khalil:1994:274)









menutup apa yang tak perlu dibuka, dan diberi kemurahan kepada mereka untuk membuka apa yang biasa dibuka dan perlu ditampakkan karena syariat Islam itu lurus, mudah dan toleran. Dan karena menampakkan wajah dan kedua telapak tangan itu seperti sesuatu yang dharuri (penting, mendesak), maka mereka sepakat bahwa keduanya bukan merupakan aurat. (Fakhrurrazi:Juz XXIII:206-207).

Adapun kebutuhan hidup yang mendorong keterbukaannya wajah pada zaman sekarang ini seperti halnya wanita kesekolah, bermuamalah, perkawinan dan lain-lain adalah dibolehkan, tetapi harus menurut aturan-aturan Islam yang telah ditentukan atas mereka, yang antara lain menutup auratnya dan memelihara kehormatannya. (Khalil:1994:275).

Sedangkan menurut Abu Syuqqah bahwa penetapan kebutuhan manusia agar sebagiannya mengenal sebagian yang lain dalam bentuk-bentuk bermuamalah yang tidak terbilang karena urusan itu tidak terbatas pada jual beli, sewa-menyewa, dan persaksian saja sebagaimana mereka kadang-kadang perlu mengetahui sesuatu yang lebih banyak dari gambaran pribadi, seperti umurnya, raut mukanya berseri-seri atau muram, bahkan perasaan dan apa yang bergejolak itu biasanya tampak pada raut muka, dan kadang-kadang manusia memerlukannya dalam muamalah

mereka, sesuai dengan tema muamalah dan kondisinya, agar masing-masing dari pembicaraan dan lawan bicara memahami betul, dan kadar pengenalan ini menimbulkan suatu kemaslahatan dengan derajat tertentu. (Abu Syugghoh:IV:1997: hal 209).

- b. Keterbukaan wajah mendorong wanita berperan serta dalam kehidupan sosial.

Partisipasi mendorong wanita untuk bercampur baur dan bertemu dengan laki-laki dalam lapangan kebijakan. Adapun menutup wajah menyebabkan terkurcilmnya wanita yang dapat mengakibatkan keengganan untuk berpartisipasi dalam lapangan kemaslahatan apa saja yang di dalamnya ada kaum laki-laki. Dan diantara kemaslahatan ini ialah kemudahan bagi manusia dalam kehidupan sehari-hari mereka, dukungan terhadap wanita untuk mengembangkan kepribadiannya untuk menghadiri majlis-majlis kajian dan lembaga-lembaga kebajikan yang dikelola oleh laki-laki, dan meningkatkan kemampuannya untuk andil dalam kegiatan-kegiatan profesional, sosial atau politik yang bermanfaat bagi masyarakat.

Maka tidaklah mungkin muslimah berani jika wajahnya tertutup dan bertemu dengan laki-laki dalam suatu bidang kehidupan baik yang umum maupun yang khusus, dan berpartisipasi dengan mereka dalam banyak kegiatan sosial dan politik.



- c. Keterbukaan wajah menimbulkan rasa malu dan menundukkan pandangan bagi wanita.

Menutup wajah kadang-kadang mendorong keberanian wanita untuk melihat dan mencuri pandang kepada kaum laki-laki, sedang ia dalam keadaan aman dari penglihatan orang. Dan tidak akan selamat dari demikian itu kecuali orang yang kesucian dan ketakwaannya telah mencapai derajat yang tinggi. Adapun jika wanita membuka wajahnya dan tampak kedua matanya, maka hal ini akan menimbulkan rasa malu bagi dirinya terhadap orang-orang yang ada disekitarnya. (Abu Syugah:1990:143).

- d. Keterbukaan wajah membantu terwujudnya pengawasan sosial.

Pengawasan sosial termasuk ciri masyarakat Islam yang bekerja sama untuk menentang kemungkarannya, dan setiap individu bekerja untuknya demi menjaga kehormatan diri dan kehormatan keluarganya, sehingga dapat melindunginya dari keruntuhan jika ia tidak berdaya, yakni pengawasan sosial mendukung pengawasan diri dan berperan menjaga individu dari penyimpangan. Apabila wajah terbuka, maka sesungguhnya ia takut dilihat saudara laki-lakinya atau kerabatnya di tempat-tempat yang meragukan, sebagaimana ia takut dilihat laki-laki asing, sebab mungkin laki-laki asing itu mengajak

nya melakukan sesuatu, tetapi ia menolaknya karena takut diketahui orang. Adapun jika wanita menutup wajahnya maka ia akan menuju tempat-tempat itu tanpa perasaan takut bahkan ia sangat aman, sebab tidak ada seorangpun yang dapat mengenalinya.

- e. Keterbukaan wajah wanita membantu terwujudnya keamanan sosial

Sesungguhnya menutup wajah itu menyembunyikan kepribadian wanita secara sempurna, khususnya di dalam masyarakat kita yang besar dan kompleks sekarang ini, yang di dalamnya terjadi percampuran antara manusia yang tidak saling mengenal satu sama lainnya, dan yang wanitanya sering keluar rumah untuk melakukan kerja. Dalam masyarakat seperti ini, penyembunyian jati diri wanita bisa mengakibatkan banyak gangguan dan menimbulkan bahaya keamanan, misalnya sebagai penjahat menyembunyikan diri dalam pakaian-pakaian wanita (mengenakan pakaian wanita) dan menyusup ke tempat yang khusus bagi wanita. Penyembunyian jati diri ini juga kadang-kadang mengakitkannya tidak dikenali oleh pelaku tindak kejahatan apabila mereka diminta memberikan kesaksian, meskipun anggota-anggota masyarakat itu berada didekat tempat terjadinya kejahatan itu pada waktu kejahatan itu berlangsung. (Abu Syugah:1997:213-214).







puan. yang sekandung. seayah maupun seibu. (Umar: 1981:125). Karena mereka semua adalah makhramnya yang tidak dikhawatirkan akan timbul fitnah, dan karena pergaulan mereka itu terlalu sering dan terlalu rapat.

8. Wanita-wanita lain . Mereka boleh memperlihatkan bagian bagian badan yang menjadi tempat hiasan badan kepada sesama wanita.
9. Budak-budak yang dimiliki oleh mereka. mereka boleh memperlihatkan bagian badan yang menjadi tempat hiasan kepada budak mereka. baik budak laki-laki maupun budak perempuan.
10. Pelayan laki-laki. yang tidak mempunyai keinginan terhadap wanita. yakni laki-laki yang lemah akal. laki-laki yang tidak mempunyai syahwat terhadap wanita.
11. Saudara laki-laki sebusuan. Termasuk juga mahram. karena tidak boleh dikawin dengan saudara perempuan yang sebusuan dengannya.
12. Paman. baik dari pihak ayah maupun dari pihak ibu.

Dari semua yang tersebut di atas adalah mahram yang dihalalkan untuk melihat tempat perhiasan wanita selain yang biasa tampak yaitu selain muka dan kedua telapak tangan.

## 2. Batas aurat wanita di luar rumah

Wanita muclimah mengenakan hijab yang sesuai dengan syariat saat ke luar rumah, yaitu pakaian Islami, yang batasan-batasannya sudah ditetapkan nash dalam kitab Allah dan sunnah Rasul-Nya. Dia juga tidak boleh keluar rumah atau menampakkan diri dihadapan laki-laki lain yang bukan mahramnya dalam keadaan bersolek atau memakai wangi-wangian. (Al-Hasyimy:1996:59).

Adapun batas-batas aurat wanita apabila ke luar rumah dan bertemu dengan laki-laki yang bukan mahramnya ialah seluruh tubuh kecuali muka dan kedua telapak tangan, tetapi tetap dilarang bagi seorang laki-laki melihat dengan sengaja kepada wajah wanita tanpa alasan. Apabila secara tidak sengaja bertemu pandang, maka ia wajib segera menundakkan pandangan, kecuali ada tujuan tertentu yang dibolehkan, seperti melamar untuk sebuah perkawinan, diperbolehkan memandang ketika melakukan akad jual beli, agar mengetahui siapa dia. Begitu pula diperbolehkan bagi seorang dokter memandangi tubuh wanita untuk kepentingan pengobatan, dan diperbolehkan bagi orang yang menolong atau menyelamatkan dari bahaya. (Thabbaroh: 1993:103).

Batas-batas aurat wanita di luar rumah sama halnya dengan batas-batas aurat diwaktu sedang men-









Diantara manfaat dan fungsi yang bisa di petik dari pelaksanaan syariat di jawab antara lain adalah :

1. Hijab tidaklah melarang dan membatasi ruang gerak wanita atau aktifitas-aktifitas sosialnya, bahkan Islam mewajibkan setiap muslimin, baik pria maupun wanita-wanita untuk menuntut ilmu, dan tidak berpangku tangan serta memencilkan diri di pojok-pojok rumah. Jelaslah bahwa hijab sama bukan penyebab kebobrokan masyarakat yang benar adalah yang sebaliknya, kebobrokan masyarakat atau pergaulan tanpa hijab.
2. Hijab wanita akan terjaga keuciannya dan lebih terhormat dan terpendang, dan mereka akan terjaga dari gangguan orang-orang yang usil dan amoral yang ingin berbuat jelek padanya.
3. Hijab dalam Islam adalah untuk menanamkan suatu tradisi yang unifersal dan fundamental untuk mencabut akar-akar kemerosotan moral, dan menutup pintu pergaulan bebas.
4. Terhindarnya kaum laki-laki dari fitnah kaum wanita. Karena Rasulullah saw. telah memperingatkan: tidaklah aku tinggalkan sesudah fitnah yang lebih besar bahayanya bagi laki-laki kecuali akibat ulah wanita.
5. Sebagai sarana pencegah terjadinya perzinaan, mengingat betapa besarnya madharat (bahaya) akibat perbuatan zina, sehingga sampai Allah SWT. menetapkan







Dari penjelasan di atas, maka kerasnya peringatan dan ancaman bagi orang-orang yang meninggalkan hijab, dan mestinya setelah kita mengetahuinya makna hijab itu sebenarnya kita harus sadar dan menjelaskan syariat hijab ini, dengan syarat-syarat yang telah di tentukan yaitu dengan "berpakaian tagwa" yang sesuai dengan syariat islam.

